

## TÉMOIGNAGE D'UNE AGRICULTRICE PARTENAIRE

---



### **Rachel Lippens**

*Agricultrice à Montaut (09)*

---

« Mon mari et moi avons une exploitation agricole depuis 25 ans. De la monoculture de maïs, nous sommes passés il y a quelques années aux grandes cultures de tournesol, sorgo, pomme de terre et un peu de maïs, avec également de la luzerne et du maraîchage en bio. Depuis 3 ans, nous avons aussi une activité en arboriculture biologique (mandarines Satsuma, Yuzu, amandiers, arbres à coings) et, dans un souci constant de diversification, nous allons planter des orangers cette année.

Notre rêve (utopiste ?) serait de mettre tous nos hectares en arbres. Lorsque REDEN nous a proposé sa serre agrivoltaïque comme outil pour de nouvelles cultures, nous nous sommes renseignés sur l'agrivoltaïsme. REDEN est le seul prestataire à nous avoir proposé de visiter plusieurs serres agrivoltaïques et de discuter avec des exploitants sous serre. Cela nous a donné confiance et nous avons rapidement été séduits par les avantages. La serre REDEN nous offre en effet un abri climatique d'excellence, une diversification des revenus et de très bonnes conditions de travail qui nous permettront de recruter de la main d'œuvre plus facilement. C'est donc vraiment du donnant-donnant.

Dans notre serre en construction de 2,8 ha, nous pourrons produire des kiwis rouges, des agrumes et des avocats, qui souffrent tous du gèle en hiver.

Durant les premières années et tant que la luminosité sera suffisante, nous planterons également des légumes rampants au pied des arbres, notamment en dessous des plants de kiwis en hiver. De cette façon, nous pourrons développer l'emploi tout au long de l'année au sein de notre exploitation.

Autre atout majeur pour nous : la production française des panneaux, avec la visite de l'usine qui se trouve à Roquefort.

Enfin, tout le monde est sur le pont lorsque c'est nécessaire : REDEN, ses référents techniques agricoles qui nous accompagnent, jusqu'au conducteur de travaux, témoignent d'un professionnalisme, d'une disponibilité et d'un soutien énorme pour nous. Nous sommes donc parfaitement confiants pour le SAV sur les 30 prochaines années, et ça c'est inestimable. Au point que nous pensons déjà à une seconde serre de plus de 3 ha ! Dans tous les cas, nous avons hâte de déjà pouvoir débuter notre activité dans notre première serre agrivoltaïque. »